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Zusammenfassung

        

          
Ziel Das vermehrte Auftreten von Ketose in der Transitphase bei Milchkühen verursacht hohe ökonomische Verluste. Die frühzeitige Identifizierung betroffener Tiere bereits im subklinischen Stadium ermöglicht, die Erkrankungshäufigkeit zu reduzieren und Verluste zu vermeiden. Ziel der Studie war, die Eignung eines mobilen Testgeräts zur Analyse der Betahydroxybutyrat-Konzentration (BHB-Konzentration) in der praktischen Anwendung zu prüfen. Darüber hinaus sollten die mit diesem Gerät gemessenen BHB-Konzentrationen mit denen verglichen werden, die mit einer Laborreferenzmethode aus dem Blut der V. jugularis ermittelt wurden.

        

          
Material und Methoden Bei 81 Milchkühen wurde zu 7 Zeitpunkten (14 und 7 Tage a. p. sowie 7, 14, 21, 28, 42 Tage p. p.) Blut für die Analyse der BHB-Konzentration entnommen. Zur Messung im Labor mit einer kinetisch-enzymatischen Methode diente Blut aus der V. jugularis und V. oder A. coccygea mediana, zur Messung mit dem Gerät WellionVet BELUA Blut aus der V. oder A. coccygea mediana sowie Kapillarblut (gewonnen am Übergang der Haut zur Schleimhaut an der Vulva).

        

          
Ergebnisse Anfängliche Anwendungsfehler bei der Bedienung des Geräts konnten mit Training abgestellt werden. Bei den Analyseergebnissen im Labor lagen die BHB-Konzentrationen aus dem Blut der V. jugularis um 0,07 mmol/l niedriger als die in Blut aus der V. oder A. coccygea mediana. Die mit dem Testgerät ermittelten BHB-Konzentrationen in Proben der V. oder A. coccygea mediana lagen um 0,13 mmol/l niedriger und die im Kapillarblut um 0,12 mmol/l niedriger als die im Labor aus dem Blut der V. jugularis gemessenen. Die mit dem Testgerät gemessenen BHB-Konzentrationen differierten zwischen den beiden Entnahmelokalisationen nicht signifikant.

        

          
Schlussfolgerung Für die Kapillarblutentnahme eignet sich die Lokalisation am Übergang von Haut zu Schleimhaut an der Vulva. Das Gerät WellionVet BELUA liefert sofort Ergebnisse mit guter Übereinstimmung zwischen den Messwerten in Proben von verschiedenen Blutentnahmeorten wie auch im Vergleich zur Laboranalyse. Das Testsystem ist zur Anwendung in Milchviehbetrieben geeignet. Als Matrix kann sowohl Kapillarblut als auch Blut aus der V. oder A. coccygea mediana empfohlen werden.
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Abstract

        

          
Objective Clinical ketosis is common during the dairy cows’ transition period and is responsible for considerable economic loss. Early identification of cows with subclinical ketosis is the first step for maintaining the health and productivity of dairy cows. The goals of the study were two-fold: The first was to examine the usefulness of a mobile test device as a cow-side test; and the second was to compare BHB concentrations measured by the ketometer using capillary blood and blood collected from the coccygeal vessels with values determined by a reference method in the laboratory using jugular blood.

        

          
Material and methods Blood samples were collected from a jugular vein or the coccygeal vessels in 81 dairy cows at 7 time points (14 and 7 days pre-partum and 7, 14, 21, 28, and 42 days post-partum) for kinetic enzymatic measurement of BHB concentration in the laboratory. Blood samples were concurrently collected from the coccygeal vessels or by pricking the vulvar lip at the transition of the skin to the mucosa (capillary blood) to determine BHB concentration using the WellionVet BELUA ketometer (MED TRUST GmbH, Marz, Austria).

        

          
Results Initial errors in operating the ketometer were quickly eliminated with experience. BHB concentrations of jugular blood measured in the laboratory were 0.07 mmol/l lower than those measured in coccygeal blood. The mean BHB concentration measured in coccygeal and capillary blood using the WellionVet BELUA ketometer did not significantly differ but were 0.13 and 0.12 mmol/l respectively, lower than the mean jugular vein concentrations measured in the laboratory.

        

          
Conclusion The WellionVet BELUA ketometer is useful for determination of BHB concentration in cows provided that the manufacturer‘s specifications are followed. Capillary blood is best collected at the transition from the vulvar skin to its mucosa. The device generates rapid results that correlate well with BHB concentrations determined in the laboratory and with the results obtained from different blood collection sites. It is ideally suited for monitoring dairy cows for subclinical ketosis using capillary or coccygeal blood.
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